
! ! ! !本报讯 新年到!水仙又热销，多样化种水仙开始在本市
普通家庭栽种。

进入 "#$%年，各路年宵花卉进入花市，今年花市供应结
构出现调整，高档花卉如大花蕙兰、蝴蝶兰大规模压缩。水仙花
今年虽价格略有上扬，但仍很受欢迎。据园林专家邬志星介绍，
水仙花从过去的切割水养到笔架水仙，今年又添土栽盆或地中
原生态观花。此外，还有土栽盆栽郁金香、风信子。（田萍）

! ! ! !本报讯（记者 张欣平）奉贤区第二条高速直达公交线
路莘南高速线日前正式开通，这是继南梅线后的又一条连接
奉贤南桥汽车站至闵行莘庄地铁南广场的快速公交线路，它
的开通将进一步方便奉贤区市民的出行。

莘南高速线配车 $&辆，全线高速运行，实行“一人一座”
规定，严禁超员超载、途中上下客等行为。首末班车时间为：莘
庄地铁站（南广场）'())—"$())，南桥汽车站 *(")—")(")。

责任编辑∶吴咏红

民生新闻
新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962288 读者来信：dzlx@wxjt.com.cnA62014年1月4日 星期六

! ! ! !把田里的秸秆代替煤作燃料，
已成功地在金山水泥厂的炉膛里试
烧了三季。新年伊始，记者在金山
区朱泾镇的上海结农水稻种植专
业合作社旁看到，高高堆起的秸
秆，在自然风干后，将被送进机器
里挤压成条。从 ")$"年开始，金山
水泥厂用秸秆代替煤作燃料+ 记者
昨天在现场采访了结农合作社和
金山水泥厂的“工农代表”。

回收秸秆不再焚烧
农民叫好

不消说，秸秆焚烧污染环境长
期以来困扰着上海乃至全国许多地
方。有一种说法，认为农民在田里烧
秸秆作为肥料对农作物有好处。对
此，金山区朱泾镇长浜村村委会主
任吴保其说，农民是希望秸秆收掉
的。其实，秸秆还田有一个度，收割
后留下一截根有用，而且地浅还不
一定好，因为秸秆本身还有细菌，不
处理全部烂在农田里对下一茬农作
物有害。秸秆回收，农民省心了，还
有收益，他们拍手叫好。

从 ")$"年秋收开始，工农携
手，农忙季节，厂方聘人下到村里田
头签约回收秸秆，在 "万亩农田附
近设置 *个堆放点。一亩田产一吨
秸秆，每个点堆放 "万吨。目前，在
金山朱泾为圆心的 $)公里范围内，
秸秆回收达到 $)万吨。这个数字正
好是金山水泥厂原来每年要烧 $)

万吨煤的量。

代替烧煤不再冒烟
工厂高兴

上海建筑材料集团水泥有限公
司教授级高级工程师马勇竭力称赞
秸秆代煤。他说，秸秆不含硫，燃烧
过程中不排放烟雾，燃烧后没有渣，
煤只能燃烧 ,)-，秸秆则能燃烧
.)-以上，煤渣是二次污染，而秸秆
灰是肥料。马勇兴奋起来，他接着
说，秸秆完全可以代替煤，应用的范

围很广。金山水泥厂的实践证明秸
秆能够在工业锅炉上烧，食堂、浴室
甚至家庭厨房、淋浴室包括取暖，都
能像煤气一样点火就用。可惜，现在
许多人还没有认识它。
金山区有 %)万亩农田，按照一

年稻麦二茬计算，一亩麦子产 )/%吨
秸秆，稻子 )/'吨秸秆，回收之后全部
用来代替煤作燃料，利国利民，净化
空气，减少雾霾，节约能源。目前，结
农合作社是一个回收秸秆综合利用
的示范点，今后将推广到整个金山。

收购秸秆资金困难
厂方呼吁

回收秸秆是好事，但面临重重
困难。一亩田的秸秆收购成本在
%*至 **元之间，秸秆每吨运费达
到每吨 "&)元，工厂生产成本包括
了加工、折旧等，林林总总加起来达
一吨 ,*)元。
此外，工厂向农民回收秸秆支

付必须是现金，" 万吨秸秆就占用
了大量的流动资金。

现在，秸秆代替煤的身份还没
有在上海得到确认，它的排放比煤无
疑要达标，但是对于清洁能源来说，
可能还有差距。据悉，市农委对综合
利用秸秆的农业企业有一吨 "))元
的补贴，但是，水泥厂用秸秆代替煤
属于“新生事物”，有关的配套政策
和奖励办法暂告阙如，此事涉及环
保、发改委等，因此，他们希望市政
府有关部门尽快调查研究决定，把
秸秆代替煤这件利国利民的大好事
进行下去。 本报记者 朱全弟

去燃煤换秸秆 无烟雾又环保
金山工农携手节约能源减少雾霾

! ! ! !本报讯（记者 许超声）中国证监
会昨天召开例行新闻发布会，对于市场
关注的长期资金投资运营、创业板改革
方案何时出台等问题作了集中回应。
近来，市场对于长期资金投资运营

较为关心，尤其是资金何时、何种途径
进入资本市场更是被热议。例如，近日
召开的全国住房城乡建设工作会议也
把加快修订《住房公积金管理条例》列

入了 ")$%年十大重点工作。
对此，证监会新闻发言人张晓军

表示，此举必将有助于进一步规范住房
公积金管理，进一步拓宽住房公积金的
投资渠道，实现住房公积金资产的保值
增值，并对资本市场引入更多长期资金
产生积极影响。

张晓军称，目前证监会正在加快推
动养老金、保险资金、住房公积金、

0122、30122等各类境内外长期资金入
市，加快了 0122和 30122的引入步伐，
基本做到资格审批与额度审批同步，并
协调有关部门加快推动解决 0122税收
政策问题。

对于创业板改革方案何时出台的
问题，张晓军表示，证监会正在对改革
方案积极研究，待成熟并履行相关程序
后发布实施。

创业板改革方案将择机出台
证监会：加快推动长期资金入市 连接南桥汽车站至莘庄地铁站
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蝴蝶兰减少 水仙花盛行

! 农田里堆起来的秸秆经自然风干后!再破碎切割用机器挤压成燃料棒 本报记者 孙中钦 摄
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“也瘦网”联合上海伊轩纤体推出
所谓“玛花会员关怀计划”称，原玛花会
员只需在也瘦网登记报名，提供玛花纤体
会员卡或一年内的消费凭证，即可到合作
商家享受4个月的全免费减肥疗程。
网民对商家的这种举动疑惑重重。

也瘦网 567廉刀表示，这个关怀计划的
初衷在于尽可能帮助原玛花会员挽回损
失，令消费者重拾对本行业的信心。上海
伊轩纤体负责人陈庆悦称，考虑到行业
特点，可以通过错开预约时间来分流，在
会员接待能力方面基本没有问题。

不过，原玛花纤体港汇店的顾客张
宝芹提出：自己只有办卡时的发票，没有
任何消费凭证。相关工作人员现场查看后
表示，若能调出银行卡刷卡记录再加上有
效身份证件，依然能确定其会员身份。
这个问题是解决了，可其他问题接

踵而至：“如果办卡时使用的不是银行
卡而是消费卡，该如何证明呢？”可见，
确认身份是件比较麻烦的事情。而这个
计划仅为“关怀”而非“接盘”，实施效果
如何，仍有待观察。

管理盲区
预付卡风波，直接侵害消费者的权

益。市消保委常务副秘书长陶爱莲分析
认为，预付卡的问题涉及到三个方面，
也就是消费者、发行预付卡的企业以及
政府相关主管部门。

对于消费者来说，选择预付卡消费
是一种无奈的选择。“预付卡已覆盖到
绝大多数行业，而且使用和不用预付
卡，价格差异大，消费者使用预付卡是
很自然的。虽然我们也会经常提醒消费
者要注意发卡商家的资质等要素，但实
际上预防风险依然很难。”陶爱莲坦言。

对发卡企业来说，通过发行预付卡
可固定一部分消费者，达到回笼资金的
目的，所以乐此不疲，当然也无可厚非。
关键在于相应的管制能否跟上，对预付
卡的应用能否有效管理。

去年 $$月 $日起，商务部出台的
《单用途商业预付卡管理办法（试行）》
开始施行。单用途商业预付卡的领域限
定为零售业、住宿和餐饮业、居民服务
业，然而，现实生活中，预支消费的很多
领域在此范围之外，比如教育培训等预
付卡火爆发售的行业。

从政府主管部门来看，现行的《单
用途商业预付卡管理办法（试行）》执法
主体是商务部门，而商务部门的执法力
量不足，《消费者权益保护法》的相关条

文也比较原则性。“这给地方立法留下
了空间。分散管理不如集中管理，明确
管理主体，细化操作办法，提高准入门
槛，加强金额监控是未来预付卡管理中
的应有之义。”

无独有偶，上海社科院商业研究中
心主任朱连庆也认为，现行的《单用途
商业预付卡管理办法（试行）》执法主体
是商务部门，该部门的执法力量较弱，
使得相关条文缺乏可操作性，建议未来
修订或上升到相关立法时，加入其他执
法力量较强的行政管理部门配合执法，
或索性更换执法主体。此外，单用途卡
的“保险金”制度也应尽早写入相关规
定中。

记者了解到，在去年一些教育培训
机构停课风波期间，市教委发布规定，
要求本市教育培训机构必须开设学杂
费专用账户，所收取的学杂费资金须全
额存入该专用账户。一旦“存取专用账
户”资金余额不足以支付办学所需经费
时，银行会向培训机构和政府部门发送
“风险警戒通报”。若不能继续办学，主
管部门将依法启动终止办学程序。

对消费者来说，在选择培训机构时
一定要索要发票，注意开票单位和办学
许可证上的单位名称是否一致。


